

## DUELO POR EL TÍTULO MUNDIAL

# Carlsen, unas tablas para acariciar la gloria



El noruego Magnus Carlsen (a la derecha) en la partida de ayer que lo acercó aún más al título. FOTO: ANASTASIYA KARLOVICH

CHENNAI, India.—Un paso más, medio si se quiere, pues con solo un empate en las tres partidas restantes el noruego Magnus Carlsen (2 870 de coeficiente Elo) se convertirá en el nuevo campeón mundial de ajedrez, luego de vencer con piezas negras en la novena ronda al titular defensor, el indio Viswanathan Anand (2 775) tras 28 lances de una defensa Nimzoindia.

El desenlace le permitió al Mozart del Ajedrez ampliar su ventaja a tres unidades (6-3) y hoy moverá figuras claras en busca de las tablas (o la victoria), que le permitan coronarse frente al Tigre de Madrás, monarca regente desde el 2007.

Anand, decidido a buscar el triunfo y acortar la diferencia, determinó por primera vez abrir con peón d4, para luego volcar todo su ataque sobre el flanco rey de su oponente; quien durante el duelo se vio en apuros de tiempo, al punto de meditar durante 20 minutos la décima jugada, patentada por el enroque de su rey.

Así avanzaba el cotejo, pero el jugador indio, en su afán de propinar mate con dama y torre doblados en la columna h, permitió la coronación del peón anclado en b por Carlsen, que además de neutralizar el ataque se convirtió en la daga de la victoria. Anand firmaría su sentencia en la jugada 28.

Del *match* que acoge la ciudad india de Chennai (también conocida como Madrás), la cuarta urbe en importancia de la nación asiática y con más de ocho millones y medio de habitantes, destacar que constituye la cuarta defensa de la corona por parte de Anand (43 años) desde el 2007, vencedor con anterioridad en el 2008 de Vladimir Kramnik, en el 2010 del búlgaro Veselin Topalov, y el año pasado del israelí Boris Gelfand.

Carlsen (23 abril), ocupa la cima del *ranking* universal desde el 2010, siendo el jugador más joven en conseguirlo, y posee, además, el Elo más alto de la historia, superior al tope de 2 851 unidades logrado por Gary Kasparov en julio de 1999. (SE)

# Huracanes buscan intensificarse

Aliet Arzola Lima

Apenas dos temporadas ha jugado Mayabeque en Series Nacionales de Béisbol luego de la desaparición del antiguo equipo Habana, de donde proviene buena parte de sus integrantes, sobre todo jugadores de campo, pues el grueso de los lanzadores de los campeones cubanos en el 2009 conforman ahora el cuerpo de pitcheo de Artemisa.

En este par de campañas los Huracanes, dirigidos por el pinareño Rigoberto Madera, suman 67 victorias y 115 derrotas, balance negativo que esperan mejorar en la presente contienda, amparados mayormente en su bateo, pues en el área de los lanzadores cuentan con un grupo muy nuevo, en el que diez de los serpentineros tienen tres o menos Series Nacionales.

Dicho aspecto ha incidido en el pobre rendimiento durante los compases iniciales del certamen, en el que son últimos en efectividad (4,98) y los que más cuadrangulares permiten (16), detalles que según el mentor deben mejorar, apoyados en los consejos y la dinámica de Javier Gálvez, uno de los mejores preparadores de pitcheo en el país.

“Disponemos de muchos atletas jóvenes incorporados al *staff* que pensábamos podían tener un buen rendimiento, pero hasta el momento no se han comportado a la altura esperada. De cualquier forma, tenemos plena confianza en ellos y en que puedan lograr resultados para impulsar al equipo, porque sin pitcheo es casi imposible aspirar a grandes objetivos”, señaló Madera.

Pese a estos problemas, el *manager* considera que la novena ha sobrecumplido las expectativas precompetencia, gracias sobre todo al bateo, departamento en el que se encuentra por encima de la media del torneo, matizado por el buen trabajo de los lanzadores y la baja ofensiva.

Los Huracanes tienen una alineación con varios hombres de experiencia en nuestros clásicos beisboleros, entre ellos Danger Guerrero y Michael González, quienes han comenzado muy bien en cuanto al *average*, y otros como los jardineros Yasniel González, Dennis Laza y Lázaro Martínez, principales productores de carreras.



Dennis Laza ha liderado la ofensiva de los Huracanes con 11 remolques. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

“También contamos con Yoel Mestre y Jorge Luis Barcelán, que vienen de la capital y han fomentado la rivalidad y la sana competencia en el equipo. Según mi criterio, aún no se encuentran ni al 80 % de sus posibilidades, pero Mestre, por ejemplo, ha producido casi 20 anotaciones él solo, y sabemos que Barcelán contribuirá igual con su máximo rendimiento”, apunta Madera.

Y concluye: “Hemos logrado que en los partidos con ventaja el relevo resuelva las situaciones, pero necesitamos que la defensa y el pitcheo mejoren para lograr el objetivo de incluirnos entre los ocho clasificados, esos factores son primordiales en el béisbol”.

## EL CERROJO DE LOS HURACANES

Como bien reconoce Madera, los relevistas tienen a Mayabeque entre los punteros de la presente justa, sobre todo el derecho de 24 años Elián Leyva, notable en nueve salidas (efectividad de 1,93 y promedio opoente de 250), y el cerrador Leinier Rodríguez, quien tras jugar en la segunda etapa de la pasada lid con Pinar del Río ha regresado en excelentes condiciones.

“Solo pude entrenar 18 días antes de la Serie porque tuve problemas personales con mis padres. Al incorporarme he trabajado muy fuerte con Gálvez, quien apenas me deja descansar, sudando la gota gorda de verdad para adquirir la óptima forma deportiva”,

## ANOTACIONES POR ENTRADAS

CAPITÁN SAN LUIS	C	H	E	
CAV	010 000 021 03	7	11	1
PRI	021 100 000 00	4	8	3

G: Yadir Rabí (2-0). P: Isbel Hernández (0-1). Jr: Y. Peraza y R. García.

NELSON FERNÁNDEZ	C	H	E	
LTU	000 001 400	5	11	0
MAY	000 001 000	1	4	2

G: Yudiel Rodríguez (1-1). P: Mario Batista (1-1). JS: E. Sánchez (1). Jr: M. González.

VICTORIA DE GIRÓN	C	H	E	
GTM	000 101 000	2	5	1
MTZ	000 000 010	1	11	0

G: Lander Moreira (1-1). P: Yoanni Yera (0-2). JS: Luis E. Castillo (2). Jr: Y. Southeran.

5 DE SEPTIEMBRE	C	H	E	
CMG	000 000 000	0	8	1
CFG	001 010 00X	2	5	0

G: Yasiel Morales (1-1). P: Nelson Sosa (1-3). JS: D. Ibarra (1).

A. C. SANDINO	C	H	E	
ART	010 002 100	4	9	0
VCL	000 100 000	1	5	2

G: Geonel Gutiérrez (2-1). P: Freddy Asiel Álvarez (2-1). JS: J. A. García (5).

CALIXTO GARCÍA	C	H	E	
IJV	020 000 011	4	7	2
HOL	000 200 010	3	9	0

G: Raysel Plutin (2-0). P: Nolberto González (0-1). JS: M. A. Lastra (1).

G. MONCADA	C	H	E	
GRA	030 030 000	6	7	1
SCU	001 300 000	4	5	0

G: Juan R. Olivera (2-0). P: Alain Delá (0-1). JS: A. Tamayo (3). Jr: L. A. Ferrales

NOTA: Al cierre de esta edición jugaban Industriales y Sancti Spiritus.

explica Leinier, puntero del campeonato en rescates con cinco, además de tener immaculado promedio de limpias de 0,96.

## Pugna por boletos a semifinales en Liga Superior



Harold Iglesias Manresa

Cuatro desafíos de vida o muerte tendrán los equipos masculinos inmersos en la lucha por boletos hacia las semifinales de la Liga Superior de Baloncesto. Esa tensión, y la del quinteto femenino de Pinar del Río por concluir invicto la etapa regular (24 victorias consecutivas), constituyen los platos fuertes en el epílogo de estos eventos.

El panorama entre las damas se perfila claro, pues a las vueltabajeras las secundan Santiago de Cuba (17-7), Capitalinas (15-7 con dos juegos menos) y Guantánamo (14-8 también dos cotejos pendientes). El elenco pinareño, dirigido por Armando Pérez y comandado por las internacionales Arlenis Romero y Taymí Fernández, puede concretar la hazaña de terminar imbatible, pues en sus

próximas dos subseries tendrá de oponentes a Sancti Spiritus (9-13) y Camagüey (7-15), por ese orden. Hoy y mañana se verán las caras, además, SCU-CAP, GTM-ART y CMG-VCL.

Entre los varones las combinaciones numéricas se antojan cruciales, pues en la puja por el cuarto boleto aparecen Artemisa (12-12), Matanzas (11-13) y Camagüey (10-12), sin descartar a Guantánamo (9-13), pues justamente agramontinos y guantanameros tienen una subserie pendiente, la cual según informó la comisión nacional, se disputará los próximos días 29 y 30, de ser necesario para definir posiciones.

Capitalinos (17-5), Ciego de Ávila (16-8) y Santiago de Cuba (15-9) están más despejados, aunque no deben relajarse en sus compromisos futuros, los cuales comprenden duelos entre CMG-CAV, MTZ-SSP, GTM-ART y SCU-CAP, siempre los primeros elencos como sedes.

## HOY, EN POLONIA

### Domadores en pos del segundo éxito



Una semana después de su estreno triunfal en México, los Domadores de Cuba buscarán sumar hoy

su segundo éxito en la IV Serie Mundial de Boxeo (WSB, por sus siglas en inglés), cuando visiten a los Húsares de Polonia en la ciudad de Racibórz. El encuentro será a las 2:00 p.m., hora de nuestro país.

Para ese empeño, en la Arena Rafako Factory, la franquicia cubana dependerá en esta ocasión de los monarcas del orbe Lázaro Álvarez

(60 kg) y Julio César la Cruz (81), el subcampeón Arisnoidis Despaigne (69), y los también mundialistas Gerardo Cervantes (52) y Yohandi Toirac (+91).

Mientras, el conjunto polaco presentará a Grzegorz Kozłowski (52), Mateusz Polski (60), Rafal Perczynski (69), Pawel Stepien (81) y el refuerzo ucraniano Sergiy Werwejkó (+91), en pos de evitar una nueva barrida, tras la que sufriera ante Rusia el viernes pasado en San Petersburgo, según anunció el sitio oficial de la competencia. (Ariel B. Coya)